

Un ameublement de chalet

Ce sera assurément le minimum. Et posons ici qu'autrefois tout ce qui n'était plus bon pour la vie ordinaire au village, finissait au chalet. La literie en particulier. Les bergers n'avaient qu'à se contenter. Lit de fer, sommier défoncés, matelas hors d'âge, coussins tachés, duvet qui l'étaient tout autant, couverture trouées. Il est vrai que souvent les souris aidaient.

C'était ce que l'on appelle parfois le « bon vieux temps ». Qui n'était bon pour pas grand monde, en fait, et surtout pas pour ces pauvres diables de bergers, peu payés, mal logé, nourris à la diable, habillés tant bien que mal.

Nous allons passer en revue un peu de ce mobilier de peu de valeur. Exception faites pour les bancs, construits ici par l'oncle dans les années quarante, qui ont vécu, qui se sont patinés, tous ces culs sur la planche du dessus, et qui offrent dans leur simplicité des souvenirs émouvants. Il ne s'agirait pas de les perdre. Ce sont des témoignages des plus importants de cette vie de chalet qui lâche peu à peu de son authenticité pour retrouver celle de n'importe quel autre endroit des lieux habités.



Une table et ses bancs. La lampe est à pile, la seule qui nous ait donné quelque satisfaction, bien qu'elle n'éclaire pour dire rien du tout ! Trouvez-moi une bonne lampe, pratique, sans danger, qui éclaire vraiment, et je vous l'achète illico presto ! La table est l'ancienne de la cuisine de notre grand-mère, décapée, repeinte, les bancs sont d'Arthur.



Armoire de la tante Aline – sœur du grand-père – décapée et repeinte. Les fouines s’y attaquent de temps à autre !



Une pompe qui ne sert plus depuis plus de vingt ans. Elle décore.



Un tabouret. Il existe encore une autre table, plus modeste.



Bancs extérieurs.





Des éléments de ce type se retrouvaient dans tous les chalets de la région. Ici chez Cornet, avec le Gros Elie.



Garde-manger placé à la chambre à lait. On devait protéger les aliments des dents des souris.



Ancien lit, bazardé depuis lors. Ça venait naturellement d'en bas. Ce que l'on ne sert plus.



Lit entièrement refaits par nos soins en cette année Covid 2020. Table de nuit façonnée par Arthur.



Une chaise de chalet façonnée aussi sans doute par Arthur.



Table de la vieille chambre. Façon et couleur d'époque.



Crochet pour les habits.



Chambre « neuve » : une table, deux bancs, un lit, une table de nuit, un buffet encastré plein de livres que personne ne lira jamais, et un portrait de Gaston Rochat.